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ACTA 0125-2021 1 

SESIÓN ORDINARIA  2 

Acta número 0125 - 2021 correspondiente a la sesión ordinaria celebrada por el Concejo 3 

Municipal de la Municipalidad de Upala, a las nueve horas con catorce minutos del 26 de 4 

octubre de 2021, llevada a cabo de manera presencial, en la sala de sesiones de la 5 

municipalidad, presidida por la presidenta Adilia Reyes Calero, con la asistencia de los 6 

siguientes miembros: REGIDORES(AS) PROPIETARIOS(AS) Miguel Ángel Álvarez 7 

Bravo, Félix Pedro Martínez Ugarte, Sonia Villavicencio Escamilla, Juan Carlos Camacho  8 

Espinoza, Hazel Solís Ramírez, Oscar Emilio Ulate Morales. REGIDORES(AS) 9 

SUPLENTES Walter Catón Lezama, Alfredo Lara Parrales, Alfredo Ruiz Jiménez, Alonso 10 

Arias Aguirre, Cristina Urbina Espinoza, Digna Espinoza Romero. SINDICOS 11 

PROPIETARIOS María Eloísa Ruiz Ruiz, Damaris Castaño Campos, Francisca Ortiz 12 

Chevez. SINDICOS SUPLENTES Mileydy M. Quirós Herra, Cinthya del Socorro Pérez 13 

Báez. ALCADE. (SA) MUNICIPAL Aura Yamileth López Obregón.  SECRETARIO(A) 14 

María del Rocío Delgado García --------------------------------------------------------------------------15 

Ausentes: José L. Cortes Zúñiga, sindico propietario, Maynor Salgado Salazar, sindico 16 

propietario, Gerardo Quesada Quesada, sindico propietario, Mayra C. Potoy Chevez, 17 

sindica propietaria, Diana C. Ortiz Gómez, sindica propietaria, Mélida Miranda Romero, 18 

sindica suplente, Rafael A. Romero Carrillo, sindico suplente, Luis W. Tenorio García, 19 

sindico suplente. ----------------------------------------------------------------------------------------------20 

LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. ----------------------------------21 

CAPÍTULO I. LECTURA Y APROBACION DEL ACTA ANTERIOR --------------------------- 22 

CAPITULO II. ATENCION AL PUBLICO (JURAMENTACION)---------------------------------- 23 

CAPITULO III. INFORMES DE COMISION------------------------------------------------------------ 24 

CAPITULO IV. LECTURA DE CORRESPONDENCIA----------------------------------------------25 

CAPITULO V. PRESENTACION DE MOCIONES----------------------------------------------------26 

CAPITULO VI. ASUNTOS DE ALCALDIA-------------------------------------------------------------27 

CAPITULO VII. ASUNTOS VARIOS---------------------------------------------------------------------28 

CAPITULO 1. LECTURA Y APROBACION DEL ACTA ANTERIOR---------------------------29 

ARTICULO 1. Lectura y aprobación del acta N.º 123-2021. --------------------------------------30 

Reg. Juan C. Camacho:  pág. 1 parte superior lado izquierdo número de acta 124- 2021, 31 

léase correctamente acta 123. ----------------------------------------------------------------------------32 

Reg. Juan C. Camacho: art. 5, cap. III, pág. 5, línea 6 se un, léase correctamente ser. --- 33 
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Reg. Juan C. Camacho:  art. 6, cap. III, pág. 5, línea 14 fu, léase correctamente fue. -----1 

Reg. Juan C. Camacho:  pág. 5, línea 19 brida, léase correctamente brinda. ----------------2 

Reg. Juan C. Camacho:  pág. 5, línea 19 re reabre, léase correctamente reabre. ----------3 

Reg. Oscar Ulate:  art. 4, cap. VI, pág. 20, línea 1 despuesto, léase correctamente 4 

después.---------------------------------------------------------------------------------------------------------5 

ACUERDO # 00985 No habiendo mas correcciones ni observaciones se da por aprobada 6 

el acta N.ª 123, de sesión del martes diecinueve de octubre de dos mil veintiuno, misma 7 

siendo aprobada por los regidores: Miguel Ángel Álvarez Bravo, Félix Pedro Martínez 8 

Ugarte, Sonia Villavicencio Escamilla, Hazel Solís Ramírez, Juan Carlos Camacho 9 

Espinoza, Adilia Reyes Calero, Oscar Emilio Ulate Morales. -------------------------------------10 

ARTICULO 2. Lectura y aprobación del acta N.º 124-2021. --------------------------------------11 

Reg. Juan C. Camacho:  art. 2, cap. II, pág. 2, línea 16 202, léase correctamente 20221.-12 

ACUERDO # 00986 No habiendo mas correcciones ni observaciones se da por aprobada 13 

el acta N.º 124, de sesión del viernes veintidós de octubre de dos mil veintiuno, misma 14 

siendo aprobada por los regidores: : Miguel Ángel Álvarez Bravo, Félix Pedro Martínez 15 

Ugarte, Sonia Villavicencio Escamilla, Hazel Solís Ramírez, Juan Carlos Camacho 16 

Espinoza, Adilia Reyes Calero, Oscar Emilio Ulate Morales.--------------------------------------17 

CAPITULO II. ATENCION AL PUBLICO (JURAMENTACION)----------------------------------18 

ARTICULO 1. Juramentaciones: COMITÉ DE CAMINOS DE VALLE VERDE, COLONIA 19 

BLANCA: Randall Asdrúbal Jiménez Ríos, cedula: 504320953. Oldemar Álvarez Chávez, 20 

cedula: 502280846. José Rafael Fernández Segura, cedula: 501680883. Gerardo García 21 

Araya, cedula: 70093091. Ada Eunice Gutiérrez Diaz, cedula: 701870430. Christian 22 

Montoya Fernández, cedula: 603410698. Miguel Ángel Navarro Navarro, cedula: 23 

501980569. María del Rocío Delgado García, cedula: 206350436. COMITÉ DE 24 

CAMINOS SAN ISIDRO DE YOLILLAL: Isadora Gutiérrez Treviño, cedula: 203390756. 25 

Luana Karen Ledezma Gutiérrez, cedula: 205440892. Alfredo Lara Parrales, cedula: 26 

900800317. COMITÉ DE CAMINOS BARRIO HELICONIAS: Roger Sibaja Pérez, 27 

cedula: 506990469. Mariella Priscilla Ramírez Solís, cedula: 206990058. Pamela Sibaja 28 

Chevez, cedula: 504270500. Ana Patricia Arana Cruz, cedula: 206060002. Luis Diego 29 

Mora Jiménez, cedula: 113860617. Fulvio Herrera Sibaja, cedula: 502800019. Viviana 30 

Soto Solís, cedula: 110350342. Orlando José Morales Murillo, cedula: 105980231. 31 

Randall Rodríguez Tijerino, cedula: 108740521. COMITE DE CAMINOS SAN RAMON: 32 

José Donaldo Urbina Ocampo, cedula: 204740226. Javier Campos Urbina, cedula: 33 

205110375. Aura María Mejía Palma, cedula: 206780310. Aralis Ocampo Urbina, cedula: 34 

205010985. Abel Ocampo Urbina, cedula: 204640967. Rene Boniche Castillo, cedula: 35 
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204240849. -----------------------------------------------------------------------------------------------------1 

ARTICULO 1. CAPITULO III. INFORMES DE COMISION. ---------------------------------------2 

ARTICULO 1.  Reg. Oscar Ulate: El viernes 22 de octubre de 2021, se reunió la Comisión 3 

Especial de Milla Fronteriza. Se aprueba el dictamen de comisión, con 6 votos a favor y 4 

uno en conta de don Pedro Félix Martínez Ugarte, no entiende mucho del tema. -----------5 

Reg.  Pedro Martínez: Pregunta si las recomendaciones están acorde a la ley. -------------6 

Reg. Oscar Ulate: Vuelve a hacer lectura de las recomendaciones. ----------------------------7 

ACUERDO # 00987 Este Concejo Municipal por unanimidad acuerda en definitiva y en 8 

firme, NO DAR EL VOTO DE APOYO al proyecto de Ley N. º21 391, ya que esta comisión 9 

especial, considera que hay suficientes evidencias para declararlo no recomendado.  Se 10 

adjunta dictamen de comisión. ---------------------------------------------------------------------------- 11 

 12 
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Acta 125-2021 
26 de octubre de 2021 

4 
 

 1 

 2 

 3 

 4 

 5 



Acta 125-2021 
26 de octubre de 2021 

5 
 

 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 



Acta 125-2021 
26 de octubre de 2021 

6 
 

1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 



Acta 125-2021 
26 de octubre de 2021 

7 
 

CAPITULO IV. LECTURA DE CORRESPONDENCIA. --------------------------------------------1 

ARTICULO 1. Reg. Oscar Ulate:  Hace lectura de los Expedientes Proyectos Legislativos: 2 

N.º 22 487, N.º 22 682, N.º 22 683, N.º 22 424, N.º 22 282. ---------------------------------------3 

ACUERDO # 00990 Este Concejo Municipal por unanimidad acuerda remitir todos los 4 

Expedientes de Proyectos Legislativos al asesor legal del Concejo Municipal. --------------5 

ARTICULO 2. 18-10-2021. Comité de caminos Barrio San Juan de Dios. Solicitud de 6 

arreglo de vía. Se da por conocido. ----------------------------------------------------------------------7 

ARTICULO 3.  19-10-2021. ADI Los Ingenieros. Solicitud de inspección por obras 8 

recientes. Dar por conocido. -------------------------------------------------------------------------------9 

ACUERDO # 00991 Este Concejo Municipal acuerda por unanimidad solicitarle 10 

explicaciones a la UTGV, sobre el problema presentado en dicha obra. ----------------------11 

ARTICULO 4. 18-10-2021. Municipalidad de Moravia. Acuerdo del Concejo Municipal del 12 

11 de octubre de 2021 para aplicar la vacuna COVID- 19. Dar por conocido. ----------------13 

ARTICULO 5. 18-10-2021. Municipalidad de Zarcero. Acuerdo de apoyo a la 14 

Municipalidad de Heredia. Dar por conocido. ---------------------------------------------------------15 

ARTICULO 6. 21-10-2021. Municipalidad de Zarcero. Respuesta del INVU a moción 16 

presentada por la Municipalidad de Zarcero. Dar por conocido. ---------------------------------17 

ARTICULO 7. 21-10-2021. Municipalidad de Tibás. Acuerdo de voto de apoyo a acuerdo 18 

del Concejo Municipal de Pérez Zeledón, sobre aplicación de regla fiscal. Dar por 19 

conocido. --------------------------------------------------------------------------------------------------------20 

ARTICULO 8.  21-10-2021. Municipalidad de Goicoechea. Acuerdo del Concejo 21 

Municipal de Nicoya sobre Ley de Certificaciones, Firmas Digitales y Documentos 22 

Electrónicos. Dar por conocido. ---------------------------------------------------------------------------23 

ARTICULO 9. 21-10-2021. Tribunal Supremo de Elecciones. Recordatorio sobre la 24 

prohibición de realizar eventos o concentraciones masivas los días 5 y 6 de febrero 2022. 25 

Dar por conocido. ---------------------------------------------------------------------------------------------26 

ARTICULO 10. 21-10-2021. Asociación de Nacional de Empleados Públicos y Privados. 27 

Dar a conocer la Junta Directiva del Comité Seccional ANEP- Municipalidad de Upala. 28 

Dar por conocido. ---------------------------------------------------------------------------------------------29 

ARTICULO 11. 21-10-2021. MIDEPLAN. Informe sobre ley 10 012 para promover la 30 

construcción y desarrollo de infraestructura CCSS para el área de Salud Huetar Norte y 31 

Huetar Atlántica en Sarapiquí. Dar por conocido. ----------------------------------------------------32 

ARTICULO 12. 22-10-2021. De Carlos Noguera, Proveeduría Municipal. Solicitud de 33 

aprobación de orden de compra N.º5586, correspondiente a LICITACION PUBLICA POR 34 

DEMANDA CUANTIA INESTABLE 20219LP-00001-01, CONTRATACION DE 35 
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PERSONA FISICA O JURIDICA PARA EL TRATAMIENTO Y DISPOSICION FINAL DE 1 

LOS RESIDUOS SOLIDOS ORDINARIOS Y DE MANEJO ESPECILIZADO (NO 2 

TRADICIONALES) GENERADOS EN EL CANTON DE UPALA OPTEC-18-2021, 3 

pagarse a favor  de MANEJO INTEGRAL TECNOAMBIENTE S.A, CORRESPONDIENTE 4 

A LA FECHA DEL 01 AL 15 DE SEPTIMBRE DE 2021, para un subtotal de ¢1 857 5 

000.00.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------6 

ACUERDO # 00992 Este Concejo Municipal por unanimidad acuerda en firme la orden 7 

de pago N.º 8856 correspondiente a LICITACION PUBLICA POR DEMANDA CUANTIA 8 

INESTABLE 20219LP-00001-01, CONTRATACION DE PERSONA FISICA O JURIDICA 9 

PARA EL TRATAMIENTO Y DISPOSICION FINAL DE LOS RESIDUOS SOLIDOS 10 

ORDINARIOS Y DE MANEJO ESPECILIZADO (NO TRADICIONALES) GENERADOS 11 

EN EL CANTON DE UPALA OPTEC-18-2021, pagarse a favor  de MANEJO INTEGRAL 12 

TECNOAMBIENTE S.A, CORRESPONDIENTE A LA FECHA DEL 01 AL 15 DE 13 

SEPTIMBRE DE 2021, para un subtotal de ¢1 857 000.00.---------------------------------------14 

ARTICULO 13. 21-10-2021. De Carlos Noguera, Proveeduría Municipal. Solicita 15 

aprobación de orden de compra N.º5587, correspondiente a LICITACION PUBLICA POR 16 

DEMANDA CUANTIA INESTABLE 2019LP-00001-01.CONTRATACIONDE PERSONA 17 

FISICA O JURIDICA PARA EL TRATAMIENTO Y DISPOSICION FINAL DE RESIDUOS 18 

SOLIDOS ORDINARIOSY DE MANEJO ESPECIAL (NO TRADICIONAL) GENERADOS 19 

EN EL CANTON DE UPALA OPTEC-19-2021, pagarse a favor de MANEJO INTEGRAL 20 

TECNOAMBIENTE S.A, para un subtotal de ¢ 1794 720.00.--------------------------------------21 

ACUERDO #00993 Este Concejo Municipal ,por unanimidad acuerda en firme la orden 22 

de pago N.º 5587 correspondiente a LICITACION PUBLICA POR DEMANDA CUANTIA 23 

INESTABLE 2019LP-00001-01.CONTRATACIONDE PERSONA FISICA O JURIDICA 24 

PARA EL TRATAMIENTO Y DISPOSICION FINAL DE RESIDUOS SOLIDOS 25 

ORDINARIOSY DE MANEJO ESPECIAL (NO TRADICIONAL) GENERADOS  EN EL 26 

CANTON DE UPALA OPTEC-19-2021, pagarse a favor de MANEJO INTEGRAL 27 

TECNOAMBIENTE S.A, para un subtotal de ¢ 1 794 720.00.---- --------------------------------28 

ARTICULO 14. 21-10-2021. De Diego Rivas Olivas, Gestor Jurídico, Municipalidad de 29 

Upala. Asunto cesión de contrato 08-2021 (0432021010800079-00), Licitación 2021LN-30 

000001-0021500001 a favor del banco BCT S.A por un monto de ¢385 747 228.50.-------31 

ACUERDO # 00994. Este Concejo Municipal acuerda por unanimidad, autoriza la cesión 32 

de Derechos Económicos al contrato 08-2021 (0432021010800079-00) 33 

CONSTRUCTORA HERRERA SOCIEDAD ANONIMA, perteneciente a la Licitación N.º 34 

2021LN-000001-0021500001, por la suma de ¢385 747 228.50 (trescientos ochenta y 35 
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cinco millones setecientos cuarenta y siete mil doscientos veintiocho colones con 1 

cincuenta céntimos. Se manifiesta traspasar con responsabilidad y recurso negociado 2 

entre las partes en donde CONSTRUCTURA HERRERA SOCIEDAD ANONIMA cede a 3 

Banco BCT S.A el cual acepta los derechos económicos del contrato, cediendo los pagos 4 

que realice la Municipalidad de Upala por la Licitación N.º 2021LN-000001-0021500001, 5 

será únicamente Banco BCT S.A siendo que todo el proceso se encuentre dentro del 6 

marco de legalidad y no existe afectación para la Municipalidad de Upala. -------------------7 

ARTICULO 15. 21-10-2021. De Diego Rivas Olivas, Gestor Jurídico, Municipalidad de 8 

Upala. Asunto cesión de contrato 0432021010800013-00, Licitación 2020CD-000073-9 

00125 a favor de FINANCIERA DEYFIN S.A, por la suma de ¢7 125 000.00.----------------10 

ACUERDO #00995 Este Concejo Municipal acuerda por unanimidad, autoriza la cesión 11 

de Derechos Económicos al contrato 0532021010800013-00 ARAYA Y CAMPOS S.A, 12 

perteneciente a la Licitación N.º 2020CD-000073-0021500001, por la suma de ¢ 7 125 13 

000.00 (siete millones ciento veinticinco mil colones). Se manifiesta traspasar con 14 

responsabilidad y recurso negociado entre las partes en donde ARAYA Y CAMPOS S.A 15 

cede a FINANCIERA DEYFIN S.A el cual acepta los derechos, cediendo los pagos que 16 

realice la Municipalidad de Upala, por el contrato N.º 2020CD-000073-0021500001, será 17 

únicamente DESYFIN S.A siendo que todo el proceso se encuentre dentro del marco de 18 

legalidad y no existe afectación para la Municipalidad. ---------------------------------------------19 

NOTA La presidenta brinda un receso de 10:22 am y se reanuda a las 10:49 am.----------20 

CAPITULO V. PRESENTACION DE MOCIONES. ------------------------------------------------- 21 

No habiendo presentación de mociones se procede a seguir con la agenda del día. ------22 

CAPITULO VI. ASUNTOS DE ALCALDIA. -----------------------------------------------------------23 

ARTICULO 1. Yamileth López Obregón, alcaldesa municipal:  Hace entrega y lectura del 24 

Oficio DAMU- 0833-10-2021 UPALA, 26 DE OCTUBRE DE 2021. Asunto: Solicitud de 25 

acuerdo. Se remite para su análisis: Solicitud del sr. Diego Mora mediante oficio OUGA-26 

062-2021.--------------------------------------------------------------------------------------------------------27 

ACUERDO # 00988   Este Concejo Municipal por unanimidad acuerda remitir al diario 28 

oficial La Gaceta, audiencia pública mediante sesión extraordinaria para el viernes 19 de 29 

noviembre de 2021, a las 9:00 am Plan Municipal de Gestión Integral de Residuos 30 

Sólidos del Cantón de Upala, a las 10:00 am Estrategia de Reducción de Plástico de 31 

un solo uso del Cantón de Upala.----------------------------------------------------------------------32 

ARTICULO 2. Yamileth López Obregón, alcaldesa municipal: Hace entrega y lectura del 33 

oficio DAMU-0832-10-2021 UPALA, 26 DE OCTUBRE DE 2021.Asunto: Se remite la 34 

recomendación de recepción de la obra de la Urbanización Monte Cristo. -------------------- 35 
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Leonardo Mora, arquitecto municipal:  Brinda el informe sobre la Urbanización Monte 1 

Cristo. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------2 

Reg. Adilia Reyes:  De hecho ya tenemos un criterio del Asesor Legal y unas de las 3 

recomendaciones era reunirnos con ustedes para que nos hiciera todas las 4 

observaciones del caso, nos está refiriendo como esta el proyecto y así conocer como 5 

está realmente esa urbanización.-------------------------------------------------------------------------6 

Yamileth López Obregón, alcaldesa municipal:  Realmente esto es un trabajo en equipo, 7 

son los especialistas los que tienen que determinar .------------------------------------------------8 

Christian Callejas, asesor legal :  Si el trámite todavía está pendiente, se podría entender 9 

la administrativa la que podría dirigirse a la empresa constructora, que cada 10 

departamento le haga las anotaciones a la constructora, la administración puede referirse 11 

a cada departamento y por parte del Concejo seria para conocimiento.------------------------12 

Reg. Miguel Álvarez:  Tengo dos dudas, ¿el problema de la basura y el abastecimiento 13 

del agua?.------------------------------------------------------------------------------------------------------14 

Leonardo Mora, arquitecto municipal: El acueducto si tiene disponibilidad de agua, igual 15 

con el tema de la basura.------------------------------------------------------------------------------------16 

Diego Mora, ambiente:  Desde hace dos años hemos estado trabajando para satisfacer 17 

las necesidades, se esta en el proceso de la compra de un nuevo camión recolector de 18 

basura y así poder cubrir con la demanda.-------------------------------------------------------------19 

ACUERDO #1000 Este Concejo Municipal conoce el informe presentado por el sr. 20 

Leonardo Mora, referente al Proyecto Urbanización Monte Cristo y se queda a la espera 21 

del segundo informe, para continuar con el trámite.-------------------------------------------------- 22 
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ARTICULO 3.   Yamileth López Obregón, alcaldesa municipal: Solicita un espacio el 1 

próximo martes 09 de noviembre de 2021, de unos 30 a 40 minutos, para una exposición 2 

con el grupo de turismo del territorio Norte-Norte, el proyecto que ya esta consolidado, 3 

para que tengan el conocimiento de todo lo que se ha estado realizando, les he 4 

comentado que hay un proyecto donde involucra las cuatro municipalidades: Upala, 5 

Guatuso, Los Chiles y La Cruz, la semana pasada si hizo la presentación del Plan Zona 6 

Norte-Norte, quisiéramos que ustedes lo conozcan y nos apoyen.------------------------------7 

ARTICULO 4. Yamileth López Obregón, alcaldesa municipal:  Desde la alcaldía 8 

habíamos entregado unos convenios, esos dos convenios nos urge, uno era el convenio 9 

para la promoción de marca Cantón el otro es el convenio ente la ADI Los Ángeles y la 10 

Municipalidad de Upala y el otro es para lo del Festival del Tamal Navideño Upala 2021. 11 

ARTICULO 5. Yamileth López Obregón, alcaldesa municipal: Ayer nos reunimos con las 12 

autoridades de Coocique, ya el 05 de noviembre de 2021 se va a subir la publicación dl 13 

cartel del Parque Los Malinches, es una Licitación Pública, difícilmente cuesta que se 14 

inicien las obras este año. ----------------------------------------------------------------------------------15 

ARTICULO 6. Yamileth López Obregón, alcaldesa municipal:  Hace entrega y lectura del 16 

oficio DAMU- 0837-10-2021 UPALA, 26 DE OCTUBRE DEL 2021. De conformidad con 17 

el inciso m) del articulo 17 del Concejo Municipal, se procede a convocarlos a Sesión 18 

Extraordinaria del Concejo Municipal, a realizarse el 25 de noviembre de 2021 a las 9:00 19 

am en el salón de sesiones. Asunto: Modificación Presupuestaria 11-2021. ----------------20 

ARTICULO 7. Yamileth López Obregón, alcaldesa municipal:  Hace entrega y lectura del 21 

oficio DAMU – 0838-10-2021 UPALA, 26 DE OCTUBRE DE 2021. De conformidad con 22 

el inciso m) del artículo 17 del Concejo Municipal, se procede a convocarlos a Sesión 23 

Extraordinaria del Concejo Municipal, a realizarse el 25 de octubre de 2021 a las 9:00 am 24 

en el salón de sesiones. Asunto: Rendición de Cuentas -2021. ----------------------------------25 

CAPITULO VII. ASUNTOS VARIOS. ------------------------------------------------------------------- 26 

ARTICULO 1. Reg. Adilia Reyes: Hace mención por lo que ella y dos compañeras 27 

Mariana Briones y María Eloísa Ruiz, no estuvieron presentas en las sesiones de las 28 

sesiones del martes 26 de octubre y jueves 28 de octubre, se encontraban en un taller, 29 

normas mínimas ante efectos de desastres o cualquier problema de emergencia. ---------30 

ARTICULO 2. María Eloísa Ruiz, sindica propietaria: Hace entre y lectura de carta 31 

enviada por los vecinos del Barrio Don Chu. ---------------------------------------------------------- 32 

 33 

 34 
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Reg. Adilia Reyes:  Acabamos de ver los requisitos para recibir la Urbanización Monte 1 

Cristo y los compromisos que tiene los desarrolladores de estos proyectos, en este caso 2 

con la de Don Chu, evidentemente la constructora no tuvo problemas con los inspectores 3 

de la Municipalidad y ahora son los problemas. ------------------------------------------------------4 

Yamileth López Obregón, alcaldesa municipal:   En relación con esta urbanización, si 5 

Roger estuvo y ya hizo la inspección, esa fue la que ustedes aprobaron en el presupuesto 6 

extraordinario, que habían ¢ 15 000 000, si es sea la que inspecciono Roger se va a 7 

invertir ese presupuesto en el problema de la de Don Chu y otra situación que hay que 8 

atender en Los Ángeles.-------------------------------------------------------------------------------------9 

María Eloísa Ruiz, sindica propietaria Realmente eso no esta dentro de ese presupuesto, 10 

anduve con ellos y contenta donde pensaba que era esa parte, entonces, hay que ver 11 

que se hace porque son alamedas las que dentro de ese dinero.-------------------------------- 12 
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Reg. Pedro Martínez: Es muy preocupante que en ese tiempo no se hicieron las 1 

inspecciones necesarias y los mas preocupante es que se siguen cometiendo errores. --2 

ACUERDO #1001 Este Concejo acuerda por unanimidad solicitarle a quien corresponda 3 

que vaya a realizar las inspecciones correspondientes a este caso en la Don Chu. -------4 

ARTICULO 3. Reg. Juan Camacho: La sindica Mileydy Quirós nos está indicando que, 5 

para el jueves 28 de octubre de 2021, hay extraordinaria y que para ese mismo día están 6 

convocados los síndicos y las asociaciones de desarrollo del cantón de Upala. ------------7 

Yamileth López Obregón, alcaldesa municipal: Antes estaba hablando con la funcionaria 8 

y le dije que iba a hablar con ustedes y no tenemos ninguna coordinación e información 9 

de ustedes para poder trabajar, ¿cómo están compañeros? --------------------------------------10 

Francisca Ortiz, sindica propietaria: En mi caso si tengo la información que me solicito. –11 

Damaris Castaño, sindica propietaria:  En mi caso solo tres asociaciones me han dado 12 

respuesta. -------------------------------------------------------------------------------------------------------13 

María Eloísa, sindica propietaria: En este momento no se va a prestar el salón multiuso, 14 

por el caso que lo están ocupando para lo de las campañas de vacunación. ----------------15 

Yamileth López Obregón, alcaldesa municipal:  Sera mejor dejar la convocatoria para otro 16 

día en noviembre. ------------------------------------------------------------------------------------------17 

ARTICULO 4. Reg. Juan Camacho: El viernes pasado se hablo del nombramiento del 18 

Asesor Legal del Concejo Municipal, pero hubo una confusión, según recursos humanos 19 

llegaba hasta el 01 de septiembre 2021, entonces, se debe hacer un nombramiento 20 

retroactivo desde el 02 de septiembre hasta el 31 de diciembre, preferiblemente que se 21 

acuerde en firme y en definitiva porque estamos sin asesor. ------------------------------------22 

ACUERDO # 00989 Este Concejo Municipal por unanimidad acuerda: Prorrogar el 23 

nombramiento del Licenciado Christian Callejas Escoto en el puesto de Asesor Legal del 24 

Concejo Municipal, con efectos retroactivos, desde el 02 de septiembre de 2021 al 31 de 25 

diciembre de 2021. -------------------------------------------------------------------------------------------26 

ARTICULO 5. Reg. Hazel Solís: para el viernes se había convocado a el CCDR-Upala. -27 

ACUERDO # 1002 Este Concejo Municipal acuerda en firme convocar para el viernes 05 28 

de noviembre de 2021, para que brinden el informe económico, a las 10:00 am.------------ 29 

ARTICULO 6. Reg. Pedro Martínez:  El asunto es sobre los caminos: Pavas- México, 30 

Pavas- camino La California y La California- Entronque San Ramon, se había hablado 31 

hace como un mes que dieron una fecha para iniciar los trabajos, necesito un documento 32 

porque se ha venido dando, a los que nos dicen cosas feas y a agredirnos es a mi y a la 33 

sindica, a quienes deberían decirles las cosas, por no manifestarse de cuando se inician 34 

o ¿no sé qué está pasando ahí?, y es nosotros que nos dicen cosas feas y no lo 35 
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merecemos, solicito un acuerdo donde el Concejo le solicite a la Unidad Técnica un 1 

escrito donde indique en que fecha van iniciar y así tener un documento de respaldo y 2 

así para ya no seguir recibiendo insultos .--------------------------------------------------------------3 

Yamileth López Obregón, alcaldesa municipal: Todos sabemos lo malos que están los 4 

caminos y que ni los fines de semana descansamos, en las diferentes rutas se han 5 

organizado para arreglar los huecos de los caminos, no son responsabilidad de ellos, 6 

pero se están organizando, eso nos corresponde a nosotros, pero, por falta de 7 

maquinaria. En relación con el camino La California, hay dos rutas que ya se han 8 

presentado, que son contrataciones del 2019, además para poder atender ese 9 

presupuesto 2019, recuerdan que ustedes aprobaron ¢200 millones para la compra del 10 

material, en esta semana ya se va a firmar el cartel, el miércoles se reunieron los de la 11 

Unidad Técnica con las empresas que tienen a cargo esas contrataciones, para 12 

preguntarles si seguía en pie la extensión del proyecto. Con todo respeto no puedo 13 

indicarle a la Unidad técnica que le dé una fecha, porque no está en nuestras manos, las 14 

o menos me han indicado que como en un mes se inicia. Lo que si le podemos dar es 15 

una certificación donde la Unidad Técnica le indique que ya estamos en la compra de 16 

material, que esas dos rutas están incorporadas en la inscripción del 20219, que ya casi 17 

arrancan, fecha estimada, no la tenemos, todo de los procesos, pero en términos de un 18 

mes ya se estaría iniciando. -------------------------------------------------------------------------------- 19 

ARTICULO 7. Francisca Ortiz, sindica propietaria:  Pregunta, ¿cómo va el avance de la 20 

contratación sobre el arreglo de una alcantarilla en San José de Upala? ---------------------21 

Yamileth López Obregón, alcaldesa municipal: No tengo información sobre eso, si se que 22 

ya esta el proceso en SICOP, me comprometo para la próxima semana le tengo 23 

información. ----------------------------------------------------------------------------------------------------24 

ARTICULO 8. Reg. Juan Camacho:  Otra cosa muy importante, Liseth vino a hablar aquí 25 

y ella quedo en dar una resolución si vuelve o no y a Rocío se le vence el 30 el 26 

nombramiento, es importante saber porque hay gente que se entrevistó, si ella va a volver 27 

para no hacer la contratación de la secretaria, porque chocarían después, entonces, 28 

pedirle a doña Yamileth si puede llamar a Liseth y que nos de una respuesta, por que ya 29 

el lunes no tendríamos secretaria.-----------------------------------------------------------------------30 

Reg. Adilia Reyes: Liseth tiene un permiso de 6 meses, si ella desea volver tiene todo el 31 

derecho, porque la plaza es su propiedad, por el momento esta con su licencia, si ella 32 

estaría interesada estuviera aquí, mandaría el documento, siento como que se le  está 33 

presionando a ella. El jueves vamos a ver esto y para que Christian también este y nos 34 

guie en eso y lo hacemos con calma y le damos espacio para que ella decida con calma.  35 
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Alfredo Ruiz, regidor suplente:  Hay un acuerdo donde se solicito una asistente para la 1 

secretaria del Concejo. --------------------------------------------------------------------------------------2 

ARTICULO 9. Reg. Oscar Ulate:  Primero con respecto a las amenazas que dice don 3 

Félix, Ley 8234 del 2002, art. 309, dice de un mes a dos años quien amenace a un 4 

empleado público. Hablando con Alberto sobre esa posición que menciona don Alfredo 5 

Ruiz, es posible que se haga la contratación de la asistente, así como se hacen 6 

remanentes de ciertas áreas, es posible que se puede hacer una modificación 7 

presupuestaria, para pretender tener una asistente hasta diciembre, ver de donde se 8 

puede sacar ese dinero y así poder solventar esa labor que es complicado. -----------------9 

Soy conocedor de las reglas del juego, el domingo se dio la muerte de un joven en la 10 

famosa llamada La Raya, volvemos a lo mismo voy a ponerme en el papel de papá no de 11 

regidor, los anuncios de dj donde hacen anuncios de eventos que se pasan al otro lado. 12 

No estoy de la Municipalidad, si no de la falta de orden de otras entidades del gobierno y 13 

falta de control en la franja fronteriza, no podemos hacer nada del lado de la 14 

municipalidad, no podemos cerrar locales  ya que no es nuestra jurisdicción, pero si 15 

podemos como Concejo hacer un llamado y pedir mas apoyo mas de lo que ya hemos 16 

pedido, si ya existe la restricción vehicular que hace un vehículo transitando a las 10 de 17 

la noche y saber que ese muchacho pudo haber sido mi hijo o el de uno de ustedes, me 18 

gustaría que este Concejo se pronunciará de una u otra forma, si es importa exigir la 19 

presencia policial en esa raya fronteriza, ya visite esa delegación y solo dos persona 20 

vigilando de mas de 50 años, no tengo nada en contra de la tercera edad, pero que puede 21 

hacer un policía de esa edad, cuantas personas mas tienen que morir en ese cantón a 22 

cauda de la irresponsabilidad del gobierno, de cierta forma, de tener esa zona con más 23 

vigilancia, el próximo martes traeré una moción para presentarla y ver que se puede hacer 24 

en ese caso.-----------------------------------------------------------------------------------------------------25 

Yamileth López Obregón, alcaldesa municipal: El año pasado hice una nota a la policía 26 

de fronteras solicitando una audiencia con el director y la semana pasada remitir otra nota 27 

y también adjunte toda la información, no es posible que un cantón tan grande custodiar 28 

no tenga policía de fronteras y los invito que cuando haya esa audiencia me acompañen.-29 

Reg. Oscar Ulate:  Ya se tuvo reunión con fuerza pública, talvez nosotros noten gamos 30 

la autoridad para decirle al funcionario publico que no vaya, pero si podemos emitir una 31 

circular exhortando al empleado público que respetemos las reglas del juego que ya están 32 

establecidas, nos guste o no nos guste, los que comentan esas actividades son los 33 

mismos upaleños, no pasa nada de autoridad, que nos abstengamos y tras eso es ilegal 34 

a la hora de pasar la frontera, ha habido asaltos a mano armada, robos, etc.----------------  35 
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Damaris Castaño, sindica suplente: Hace unos días sufrimos un percance, veníamos de 1 

camino cuando vimos unos hombres en moto y que traían un revolver, donde lo vi gire el 2 

carro y llegamos a una casa donde nos refugiamos, lo que quiero decir con esto, como 3 

es posible que vengan desde tan largo a causar daños y que pasen esas cosas. ----------4 

Reg. Sonia Villavicencio:  Es con respecto a la infraestructura y las malas condiciones en 5 

las que se encuentran algunos puestos de policía, ya que muchos se encuentran en 6 

terrenos de asociaciones de desarrollo y la Fuerza Publica no los pueden intervenir, el 7 

puesto de las Delicias, donde nos exponían las condiciones paupérrimas en las que se 8 

encuentren, y ver en que nos puede ayudar la administración para poder darles un poco 9 

de mantenimiento, porque las asociaciones tampoco contamos con recursos para 10 

hacerlo, posiblemente sean reubicados y que cierren esos puestos por no cumplir con las 11 

condiciones sanitarias debidas, necesitamos más puestos de vigilancia y no permitir que 12 

las cierren.-------------------------------------------------------------------------------------------------------13 

Yamileth López Obregón, alcaldesa municipal:  Don Pedro me podría decir que ha 14 

pasado, ¿Qué paso con el puesto de Delicias? Ahí hay un recurso que la municipalidad 15 

les había externado para más que toda infraestructura, no para tanque séptico. Necesito 16 

facturas del tanque para ver en que podemos ayudar. ---------------------------------------------17 

Reg. Félix Martínez: Ya esta metido, pero es solo para el techo, comprar perling, por que 18 

la madera esta mañana, pero si no esta lo del tanga. -----------------------------------------------19 

Siendo las doce con cincuenta minutos la señora Adilia Reyes, da por concluida la sesión. 20 

 21 

__________________________   _______________________________ 22 

Presidente      secretaria a.i 23 

Adilia Reyes Calero     María del Rocío Delgado García    24 

--------------------------------------------------- U. L. ----------------------------------------------------------- 25 


